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我市首届职业手语大赛落幕，而参赛选手其实都是正常人

学习手语的背后，是一个个温暖的故事

故事三
把真实医患情境以舞台剧形式搬

上舞台

姓名：马渑霞
身份：医生
我叫马渑霞，是河科大二附院的

一名医生。
在平日工作中，我们就遇到过患

者为聋哑人，医生与患者沟通不畅的
问题。有一次，我们医院皮肤科来了
一个病人，是一名聋哑人，他给医生比
画了半天，医生也没明白是什么意
思。医生和病人都急得一头汗。好在
我们有一名导医学过一些手语，才解
决了问题。

我们医院现在成立了手语学习小
组，要让更多的医务工作者懂手语、会
手语。这一次，我们就把平日里真实的
医患情境以舞台剧的形式搬上了舞台。

河科大二附院的邢方圆、石梦梦
获得本次大赛一等奖，天津路办事处
的张灵芝和洛龙区人民检察院的吴磊
获得二等奖，郑州师范学校的穆柯杉、
东方医院的张文琦、洛阳旅游学校的
李俊越获得三等奖。

□记者 王若馨 实习生 郭琦

大学生、退休工人、牙科医生、幼
儿园老师、公务员……您可能好奇，这
些人聚在一起做什么？7日上午，他
们参加了同一个比赛——洛阳市首届
职业手语大赛。

该赛由市残联主办，洛阳市聋人
工作委员会、《洛阳晚报·幸福周刊》等
承办，洛阳好时光旅行社等协办，12
名选手进入决赛，比赛通过现场评委
和观众手机投票的方式决出最终名
次。参赛选手均为正常人，他们为何
要学习手语？记者带您去倾听这背后
的一连串温暖故事。

故事一
学习手语是为以后诊疗聋哑人

时沟通无障碍

姓名：张东东
身份：大学生
我叫张东东，现在是河南科技

大学医学院的一名大三学生。有
一天，我从微信朋友圈看到一段有
关手语的视频，看过后就觉得“哇，
手语真是好美啊”，那时就有点儿
心动。

后来，我加入了一个手语沙龙，
结识了很多志同道合的人。有一
天，一个聋哑人告诉我，看病对于他
们来说是难事儿，因为绝大多数的
医生不懂手语。

这件事儿对我触动挺大的，它
让我意识到，作为一名未来的医
生，我学习手语不应只因为兴趣，而
是有责任学好它，因为将来在我
的患者中，可能就有聋哑人，如果
我不能和他们沟通，他们该多无助
啊！我又该如何感知他们的苦痛来
对症下药？

从那之后，我就开始系统地学
习手语了。如果更多的医生懂一些
手语，对聋哑人来说，绝对是幸事。

故事二
退休老人不服“老”，想帮助更

多聋哑人

姓名：李民凤
身份：退休工人
我叫李民凤，今年61岁，从电

力部门退休已经将近10年了，这次
和我们的“好时光聋人模特队”一起
来参加比赛。

很多年前，我偶然得知，我市有
一家旅行社配有会手语的导游，他
们可以带聋哑人出游，我觉得这件
事很温暖，也对这家旅行社有了好
感。后来，我通过朋友结识了这家
旅行社一名会手语的工作人员，开
始接触手语。

最开始，我在涧西区的一个手
语沙龙学手语，学了大半年。后来
我结识了一群同样喜欢手语的退休
姐妹。这不，这次我们就一起来参
加比赛了。

我觉得做这件事儿很有意义，
我的家人也都支持我。我婆婆今
年已经90岁了，她知道我在学手
语，想帮助更多的聋哑人，跟我说：
好的品格是会一辈辈往下传的，你
做得好，孩子们就会学得好。
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